
 

 
 

 

UNITFPERSI DAD DE CONCEPCION

NSEJO ACADEMICO SESION N° 22 - 2002 £5  
En Concepcion, jueves 12 de diciembre del afio dos mil dos, en la Sala de
Reuniones de la Facultad de Ciencias Bioldgicas, tuvo lugar la Sesién Ordinaria
del Consejo Académico de la Universidad de Concepcién, presidida por el sefior
Rector, don SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.. ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector; ALBERTO
LARRAN PRAT, Vicerrector de Asuntos Econdmicos y Administrativos;
RODOLFO WALTERDIAZ, Secretario General y don MARCO MOSSO HASBUN,
Prosecretario General.

Decanos Sres.: EDUARDO AQUEVEDO SOTO,Facultad de Ciencias Sociales;

CARLOS CALVO MONFIL, Facultad de Farmacia; SERGIO CARRASCO
DELGADO,Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales; FRANKLIN CARRASCO
VASQUEZ, Facultad de Ciencias Naturales y Oceanograficas; FERNANDO
DRAKE ARANDA, Facultad de Ciencias Forestales; FERNANDO ESCOBAR
MUNOZ, Facultad de Odontologia; OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA, Facultad de
Medicina, EDUARDO NUNEZ CRISOSTO, Facultad de Humanidades y Arte;
BERNABE RIVAS QUIROZ Facultad de Ciencias Quimicas; ELISEO RIVERA
ALTAMIRANO, Unidad Académica Los Angeles; FERNANDO REYES AROCA,
Facultad de Ingenieria Agricola; JOSE SANCHEZ HENRIQUEZ, Facultad de
Ciencias Fisicas y Matematicas; y ALFREDO VERA MANRIQUEZ,Facultad de
Agronomia.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Educacion, Ciencias
Bioldgicas, Medicina Veterinaria e Ingenieria asisten : GLADYS RIQUELME
DEL SOLAR (Vicedecano), MARIA TERESA CHIANG SALGADO (Secretaria
Académica), PATRICIO ROJAS CASTANEDA(Vicedecano Subrogante), y RAUL
BENAVENTE GARCIA (Vicedecano), respectivamente.

Representaci6n Estudiantil: Sr. Felipe Nufez Aguilera, Presidente de la
Federacion de Estudiantes.

Excusas Sres.: Juan Saavedra Gonzalez, Facultad de Ciencias Econdomicas y
Administrativas; Alejandro Santa Maria Sanzana, Director General Campus
Chillan.

Invitados : Sra. Maria Inés Solar Rodriguez, Directora de Docencia.
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4. CUENTA.
- Comisi6n de Facil Despacho:

a) Beca Enrique Molina Garmendia.
b) Beca de Alimentaci6n.

2. CONFORMACION DE COMISIONES.
a) Comision de Evaluacion Carrera de Arquitectura.
b) Comision de Evaluacién Facultad de Agronomia.
c) Comisién de CCPE del Centro Eula.
PROGRAMA ESPECIAL DE CONTADORES AUDITORES EN REGIMEN
VESPERTINO.

MODIFICACION AL REGLAMENTO DE PERSONAL: RENTAVITALICIA.
INFORME COMISION ASIGNACION DE RECURSOS PARA CARRERA
ACADEMICA.
VARIOS.

»
oO

n
>

Se abre la sesion a las 09.35 horas.

PRIMER PUNTO : CUENTA.

El Sr. Rector indica que en Cuenta, existen dos asuntos indicados en

la convocatoria, que abordara seguidamente la Comision de Facil Despacho, a
través de su Presidente, don Octavio Enriquez Lorca.

El Sr. Octavio Enriquez pasa a referirse separadamente a los dos
puntos:

A. REGLAMENTO BECA ENRIQUE MOLINA GARMENDIA.-

1.-  Distribuye proyecto a los Sres. Consejeros en forma previa.

2.- Indica que su Ultimo texto fue aprobado por Decreto U. de C.

N° 83-732 de 30.12.1983, experimentado modificaciones el afio 1985 y 1986,
correspondiendo ahora a una modificacion organica que contempla un nuevo

Regiamento.

3.- indica que se conocié de esa modificacién en 4 sesiones en
las que se escuchd a la Sra. Jefe Unidad de Servicio Asistencialidad de la
Direccién de Servicios Estudiantiles, al Sr. Jefe de la Division de Asistencia
Financiera al Estudiante, al Sr. Vicerrector de Asuntos Econdémicos y
Administrativos, y finalmente al Servicio Juridico.

4.- Afiade que el texto propuesto del citado Reglamento,fruto del

analisis ha resultado mejorado sustancialmente, tanto en su redaccidn como en
determinada precision de ciertos conceptos.
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5.- Aduce en consecuencia, que la Comisién ha prestado  

 

  aprobacion al texto definitivo del Reglamento Beca Enrique Molina Garmehdia,
que contempla entre otros aspectos: 32 becas de estudios, beneficios como

exenciones de derechos universitarios, residencia, alimentacion, pasajes,
asignacion en dinero y una Comision de Seleccién que informa al Rector para su
sancion.

B. REGLAMENTO BECA DE ALIMENTACION.-

1.- Distribuye su proyecto a los Sres. Consejeros en forma previa.

2.- Connota que no han tenido sancisonoficial sus normas, por lo
que se ha estimado necesaria su decretaci6n como primer Reglamento.

3.-  Sefiala que la Comision conocid su texto, lo mismo que el
anterior Reglamento en 4 sesiones en las que se escucho igualmente a la Sra.

Jefe Unidad de Servicio Asistencialidad de la Direccién de Servicios
Estudiantiles, al Sr. Jefe de la Division de Asistencia Financiera al Estudiante, al
Sr. Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos, y finalmente al Servicio
Juridico.

4.-_ Acota que el texto propuesto del citado Reglamento,fruto del
analisis ha resultado también mejorado sustancialmente, tanto en su redaccién
como en determinada precision de ciertos conceptos.

5.- En consecuencia hace ver que la Comisién ha prestado
aprobacion al texto  definitivo del Reglamento Beca de Alimentacion, que
contempla entre otros aspectos: que es un beneficio que consiste en una racion
alimenticia, de caracter personal, anual e intransferible; contemplandose
requisitos de acceso y pérdida al beneficio y es otorgado por la Unidad de
Servicio Asistencialidad de la Direccién de Servicios.

N°2002:
EI Consejo Académico por unanimidad de sus miembros aprueba el texto
propuesto por la Comision de Facil Despacho, de los Reglamentos de
Becas: Enrique Molina Garmendia y de Alimentacion, conforme a los
documentos adjuntos a estos antecedentes.

SEGUNDO PUNTO : CONFORMACION DE COMISIONES.

b) Comisioén de Evaluacion Facultad de Agronomia.
c) Comisién de CCPE del Centro Eula-Chile.

a) Comisién de Evaluacion Carrera de Arquitectura.
isi

El Sr. Rector sefiala que este punto dice relacion con la eleccién de

los evaluadores externos de las Comisiones de Evaluacién de la Carrera de
Arquitectura y de la Facultad de Agronomia, como también,la eleccién de los 4
miembros de la Comisién de Contrataciones y Promociones (CCPE) del Centro
Eula. Sobre esto ultimo indica que asi fue sancionado, por acuerdo del Consejo
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Académico en reunién de 22 de agosto de este afio, en que se aprobdé que la
composicion de la CCPE de dicho Centro, dirigido por su Director, era de 4
académicos elegidos por este Consejo de entre 9 nombres propuestos porel
Rector, disponiéndose que los que alcanzaren las 5° y 6? mayorias serian
suplentes. (se debe dictar Decreto antes de ésta reunién, que modifica el articulo
178).

El Sr. Vicerrector procede a explicar detalladamente diversos
aspectos relacionados con la conformacion de la citadas Comisiones, sobre la
Carrera de Arquitectura, la Facultad de Agronomia, y deteniendose

especialmente en lo atinente al Centro Eula, punto este ultimo, en que se
plantearon ciertos alcances respecto de parte de los académicos propuestos en
la lista de 9 nombres, por su asociacién con dicho Centro que los inhabilitaria
para formar de dicha Comisién (Decano Franklin Carrasco).

Realizada la votacion se producen los siguientes resultados:

a) COMISION DE EVALUACION CARRERA DE ARQUITECTURA.-

Evaluador Externo Titular : Srta. OLGA MORA MARDONES (Facultad de
Ciencias Sociales).
Evaluador Externo Suplente : Sr. PATRICIO RIVERA RAMIREZ. (Facultad de
Ciencias Naturales y Oceanogrdaficas )

b) COMISION DE EVALUACION FACULTAD DE AGRONOMIA.-

Evaluador Externo Titular: Sr. MARIO RODRIGUEZ BAEZA (Facultad de Ciencias
Quimicas). ;

Evaluador Externo Primer Suplente : Sr. ANGEL ONATE CONTRERAS Facultad
de Ciencias Bioldégicas).
Evaluador Extern undo Supi : Sr. ROGEL WALLACE COLLAO
(Facultad de Ingenieria).

c) COMISION DE CONTRATACIONES, PROMOCIONES Y ASCENSOS DEL
CENTRO EULA.-

Miembros Titulares:
4. RENATO QUINONES BERGERET

2. CLAUDIO ZAROR ZAROR.
3. GABRIEL GATICA PEREZ
4. HECTOR MANSILLA GONZALEZ

Miembros Suplentes :

5. MIGUEL MARTINEZ POBLETE

6. FRANCISCO NUALART SANTANDER

_ Pagina 4 de 18
 



UNIVERSIDAD DE CONCEPCION

 

ACUERDON° 52 - 2002 :
El Consejo Académico por unanimidad de sus miembros,
eleccion precedente, de los miembros evaluadores externos, que

conformaran las Comisiones de Evaluacién de la Carrera de Arquitectura y
de la Facultad de Agronomia, como también; la de los miembros Titulares y
Suplentes que integraran la Comisién de Contrataciones, Promociones y
Ascensosdel Centro Eula.

TERCER PUNTO: PROGRAMA ESPECIAL DE CONTADORES AUDITORES
EN REGIMEN VESPERTINO.

El Sr. Rector informa que este punto dice relacion con un Programa
Especial de Contadores Auditores adscrito a la Unidad Académica Los Angeles,
respecto del cual existe una materia no resuelta, referida a una exigencia en la
obtencién de cierto puntaje en la PAA para determinados alumnos que no Io han

cumplido y que les impide el tramite de finalizacion de sus estudios.

Sefiala que al efecto, expondra el punto, el Sr. Director de la Unidad
Académica Los Angeles, don Eliseo Rivera Altamirano.

Don Eliseo Rivera, precisa que la materia a que se refiere el punto
aparece suficientemente explicada en el “Informe sobre Programa Especial de

Contadores Auditores en Régimen Vespertino “, que se reproduce a continuacion

y respecto del cual la Direccién de Docencia, a objeto de poner fin a esta
situacién, es de opinion que en forma excepcional, el Consejo Académico autorice

continuar la tramitacién de la titulaci6n de los 10 alumnos pendientes de ese

Programa, a los quele falta su examenfinal.

INFORME SOBRE PROGRAMA ESPECIAL DE CONTADORES AUDITORES REGIMEN

VESPERTINO.

1) El Depto. de Auditoria de la Unidad Académica Los Angeles, inicié un programa especial de titulacién

para contadores no universitarios, segtin un convenio suscrito con ei Colegio de Contadores de la ciudad

en 1996,

2) Esta situacién fue regularizada en 1997 por el Consejo Académico, que en sesién del 02/10/97 autorizo

la carrera con 35 cupos, estableciendo comorequisito la P.A.A. con un puntaje de ingreso de 500 puntos

que en ese afio se exigia para el ingreso a las carreras de la Unidad.

3) Hubo personas que no obtuvieron los 500 puntos, a lo que el Director de la épocales solicito Ja firma de

un documento en que se expresaba, que el no contar con el puntaje sefialado, se le entregaba un

certificado de capacitacién, renunciando al titulo. Algunos alumnos firmaron el documento y

continuaron con la maila curricular.

4) En agosto del 2001, este grupo de alumnosse dirige al sefior Vicerrector planteandole lo irregular del

procedimiento y solicitan la obtencién del titulo no importande el resultado de la P.A.A. entre los

argumentos sefialan que existen universidades (Arturo Prat, Bio Bio, Catdlica) que tienen programas

para trabajadores a los que no se les exige la P.A.A. También indican que en el programa especial de

Ingenieria Comercial, dictado por la Facultad de Cs. Econdmicas en Los Angeles, hay alumnos

egresadosdel Instituto Profesional Virginio Gomez, sin exigencia de puntaje de la P_A.A.

5) El Servicio Juridico ha planteado en formareiterada el requisito de 500 puntos de Ja P.A.A.

6) En nota al suscrito de la Direccion de Docencia (18/10/2001), se sefiala que “no habiendo alcanzado los

peticionarios el puntaje exigido, Asesoria Juridica infiere lo siguiente”:
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 a) Quelos peticionarios se encuentran vinculados a la Universidad de Concepcion en su condigiin de
alumnos de la referida Carrera Vespertina, y que en tal condicién, exigen regularizar su sifuaciOn——ac0©-0»»-_d
curricular.

  
b) Que sin lugar a dudas, se trata de una situacién excepcionalisima que nacid con la celebracién del

referido convenio, que produjo alteracién al régimen normal de admisién y que a Ja fecha atin no se
ha sancionado ni solucionado.

¢} Que no puede producir ningun efecto, la condicién exigida a tales alurmnos el afio 1998 porel

mencionado Sr. Directorportratarse tales estudios de derechos irrenunciables que no pueden quedar

entregados a una circunstancia posterior, que razonablemente debe exigirse al comenzar tales
estudios.

d) Que revistiendo tal situacién cierta complejidad académica, que rebasa el aspecto juridico, se

Sugiere para su solucién, la elaboracién de una propuesta conjunta entre la referida Unidad
Académica y la Direccién de Docencia, la que debera ser aprobada por el Consejo Académico,

teniendo en cuenta para ello, lo sefialado en las letras precedentes.

7) En relacién al aspecto anterior, se celebré una reunién entre el Director de la Unidad Académica y la

Direccion de Docencia en la que se acordé una propuesta consistente en solicitar para los alumnos

afectados un puntaje minimo de 450 en la P.A.A., lo que beneficiaba a cinco personas, y el resto (otros

cinco) se titularan via un convenio con el Instituto Profesional Virginio Gomez. Esta ultima situacién

fue observada por el Servicio Juridico.

8} El 23/11/2001 el Servicio Juridico sefiala que la rebaya a 450 en la P_A.A., deberia ser sancionado porel

Consejo Académico, lo que beneficiaria a cinco alumnos, quedando fuera de ese tramo otros cinco.

9) Esta situacién no satisface a los alumnos pendientes de este plan especial y solicitan entrevistas al sefior

Vicerrector, quien les safiala su disposicion favorable para solucionar el problema.

10} Los alumnos con situacién pendiente son los que se sefialan a continuacién y han dado P_A.A., los afios

1997 y 1998 en que han obtenido los puntajes que en cada caso se indica de acuerdo a la informacién

proporcionada por el Departamento de Auditoria.

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

NOMBRE R.U.T. PAA VER PAA MAT PROM PAA

ACUNA VALENZUELA MARIAE. 9.063.880-7 525 430 480.5

ALVAREZ UMANA MIRIAM 9,343.685-7 530 44] 485.5

ARROYO PARRA GUILLERMO 7.999.518-5 547 448 497.5

GONZALEZ ILLANES JEANNETTE 11.794.903-6 495 390 442.5

MIRANDA LAGOSISAIAS 10.535.425-8 488 42] 454.5

MUNOZ GODOYLUIS 10.348.065-5 414 4il 412.5

PEREZ SANTANA ANA MARIA 7.708.693-5 473 482 477.5

SALCEDO LEON HILDA 6.544.704-5 458 45] 454.5

VALENZUELA DOMINGUEZ ROSA 11.579.576-7 510 451 480.5

VALLEJOS VILLENAS JUAN 7.71941 1-8 42] 390 405.5        
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NOMBRE RUT. PAA VER PAA MAT PROM PAA

ACUNA VALENZUELA MARIAE. 9.063.880-7 326 45] 301

ALVAREZ UMANA MIRIAM 9.343.685-7 499 45] 452

ARROYO PARRA GUILLERMO 7.9995 18-5 414 419 416

GONZALEZ ILLANES JEANNETTE 11.794.903-6 486 395 440)

MIRANDA LAGOS ISAIAS 10.535.425-8 493 Alt 496

MUNOZ GODOYLUIS 10.348.065-5 407 435 421

PEREZ SANTANA ANA MARIA 7.708.693-5 447 484 482

SALCEDO LEON HILDA 6.544,704-5 420 419 419

VALENZUELA DOMINGUEZ ROSA 11.379.576-7 466 316 520

VALLEJOS VILLENAS JUAN FTIGANI-8 433 419 426      
 

La situacién de este plan especial ha sido irregular por las siguientes razones, entre otras:

a) Se celebré un convenio entre la Unidad y el Colegio de Contadores local sin la anuencia de la

autoridad superior, debido a la solicitud del Colegio frente a la instalacién de otras universidades
ofreciendo carreras con régimen vespertino.

b) EI hecho que rindieran su P.A.A., al afio siguiente de haber iniciado sus estudios; atin cuando esta
situacion fue sancionada por el Consejo Académico en 1997,

¢) El hecho de que a los alumnos que no obtuvieron el puntaye minimo de 500 puntos se les haya

permitido continuar con el desarrollo del Plan de Estudios. A tales alummnos se les hizo firmar un

compromiso en que se expresaba que de no contar con el puntaje sefialado en la P.A.A.,

*“ACEPTABAN NO Obtenerel titulo, pero si un certificado de haber completado los estudios de

auditoria.
Esta situacién fue observada por el Servicio Juridico, sefialando que “No puede producir ningin

efecto la condicién exigida a tales alummos el afio 1998 por el mencionado Sr. Director por tratarse
tales estudios de derecho irenunciables que no pueden quedar entregado a una circunstancia

posterior, que razonablemente se debe exigirse al comenzartales estudios

En consecuencia se solicita que el Consejo Académico se autorice la titulacién de los alumnos

pendientes sin el requisito de puntaje en la P.A.A., dado los argumentos planteados por los alumnos.
Esta situacién beneficiaria a los 10 alumnos pendientes.

Otra alternativa seria establecer como puntaje minimo 450 puntos, que es lo que la Sede autorizado en

estos momentos, lo que solucionaria el problema a cinco personas, quedando sin solucidn las otras cinco.

ELISEO RIVERA ALTAMIRANO

DIRECTOR UNIDAD LOS ANGELES

LOS ANGELES, noviembre [5 de 2002.

ERA/ram.
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La Sra. Directora de Docencia, Profesora Maria Inés Sol

complementa ademas la informacion, en términos sobre: las oportunidades en
que los alumnos han rendido la P.A.A. sin obtener el puntaje exigido; las
peticiones formuladas en este sentido por los alumnosy la permanencia de estos
en el programa, auin sin cumplir con ese requisito.

Se procede luego por el Prosecretario General, don Marco Mosso
H, a referirse a los siguientes documentos relacionados con el tema, como son:
“Acuerdos Basicos para convenio Universidad de Concepcion, Colegio de
Contadores de Chile A.G. de 15 de enero de 1996 “ ; “ Nota de Rectoria de 10 de

octubre de 1996 dirigida al Director de la Unidad Académica Los Angeles “
acuerdos pertinentes sobre esta materia, del Consejo Académico en sesiones de
10 de septiembre de 1997 y 02 de octubre de 1997; documentos que se
reproducen a continuacion:

ACUERDOS  BASICOS PARA CONVENIO. UNIVERSIDAD DE CONCEPCION COLEGIO DE
CONTADORES DE CHILE ALG,

En Los Angeles, a 15 de enero de 1996, entre el Campus Los Angeles de la Universidad de concepcidn,

representado por su Director, Prof. Conrado Pérez Rebolledo, domiciliado en Juan Antonio Coloma N°
0201 de Los Angeles, y, por otra parte, el Colegio de Contadores de Chile A.G. representado por el

Presidente de! Colegio Provincial de Bio Bio, Sr. Luis Toledo Avila, con domicilio en Avenida Balmaceda

N° 151 de Ja misma ciudad, se han tomado los siguientes acuerdos a nivel local, como bases de un convenio

entre la Universidad de Concepcion $y el nivel nacional de la Orden.

PRIMERO :
Las instituciones comparecientes establecen por el presente instrumento los acuerdos basicos y generales

para que la Universidad de Concepcion ejecute un Programa Especial de titulacién como Contador Auditor,

destinado a quienes posean el titulo de Contador General otorgado por Institutes Comerciales reconocidos

por el Estado, y que se encuentren afiliados al Colegio de Contadores de Chile A.G. Consejo Provincial de

Bio Bio, y cuenten con una experiencia laboral minima de dos afios debidamente acreditados.

SEGUNDO :
El Programa en acuerdo, sera de cardcter vespertino y tendra la misma duracion que la carrera de
Auditoria diurna que actualmente dicta e] Campus Los Angeles de la Universidad de Concepcién.

TERCERO:
Dicho Programa se regira por el Reglamento General de la Universidad de Concepcion,la cual velara por
la debida atencién a su cardcter vespertino, asi como al hecho de que esta destinado a personas con

experiencia laboral.

CUARTO:
La Universidad se reserva el derecho de repetir el Programaa través de la apertura de nuevas admisiones.

QUINTO :
Para la admisién en el Programa los alumnos deberan reunir los siguientes requisitos:
a) Poseer el Titulo de Contador General otorgado por un Instituto 0 Liceo Comercial reconocido porel

Estado.

b) Acreditar una experiencia minima de dos afios en el ejercicio de la profesién de Contador.

c) Cumplir con las normas de admisién de la Universidad de Concepcion.

d) Rendir la P.A.A., sin perjuicio de lo cual, los alumnos que se incorporen en 1996 contaran con plazo

especial para cumplir con este requisito.
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SEXTO: =  

s
e
c  La Universidad admitira en el Programa sdélo a los alumnos postulantes que presente el Coleg

manera de permitir a éste cumplir con el objetivo de perfeccionar a sus asociados en forma prioritaria.
Paracubrir los cupos restantes, si los hubiere, y fuese necesario, la Universidad se reserva el derecho de
admitir a otros postulantes.

Las clases se realizaran en la Unidad Académica de Los Angeles de la Universidad.

 

SEPTIMO :

El Colegio debera contribuir a mantener la regularidad de la asistencia de los alumnos ingresados al

Programa y que tenganla calidad de asociados; igualmente, realizard las acciones que conduzcan a que sus
miembros alcancen el mds alto rendimiento académico.

Sera especial preocupacién del Colegio que sus asociados cumplan oportunamente con sus obligaciones
pecuniarias con la Universidad.

Para todos estos fines el Colegio a través de personas debidamente autorizadas, podra obtener de la

Universidad toda la informacién relativa ala marcha del Programa.

OCTAVO:

El presente Convenio tendra una duracién de siete afios a contar de la fecha del presente instrumento

pudiendoe renovarse por periodos sucesivos e iguales si ninguna de las Instituciones expresa la voluntad

de ponerle término mediante aviso escrito otorgado con seis meses de anticipacidn a lo menos, previo al
vencimiento del respectivo periodo.

NOVENO :
Para todos los efectos derivados de estos acuerdos las partes fijan su domicilio en la ciudad de Los
Angeles.

DECIMO:
Este documento se suscribe en seis ejemplares, quedando tres de ellos en poder de cada una de las

Instituciones.

      
DIRECTOR CA1 a *LUIS TOLEDO AVIL :
UNIVERSIDAPDOTE. CONSEJO PROV I NETAL

pe BIO B10, COLEGIO OF es

CONTADORES DE CHILE A.&.

 

oo PARINADdeTR 



  

Concepcién, 10 de octubre de 1996. <— F
Rect. N° 428/96 <8
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Sefior

DIRECTOR UNIDAD ACADEMICA

Don Conrado Pérez Rebolledo

LOS ANGELES

De mi consideracién:

Con relacién al Programa Especial de titulacién de Contador Auditor
destinado a quienes posean el titulo de Contador General, que deriva del documento que aparece firmado

por Ud. y el Presidente del Consejo Provincial Bio —Bio del Colegio de Contadores Auditores de Chile
A.G. , el 15 de enero de 1996, al que se ha denominado “ACUERDOS BASICOS PARA CONVENIO

UNIVERSIDAD DE COCNCEPCION, COLEGIO DE CONTADORES DE CHILE A.G.”, me permito
sefialar a UD. lo siguiente :

1.

 

El mencionado Programa Especial de titulacién requiere de correcciones sustanciales a objeto de
adecuarlo alas normas universitarias establecidas para este tipo de Programas, lo que conduce a su

reformulacién para ajustarlo a esas normas.

Soélo una vez reformulado y con las aprobaciones universitarias correspondientes, de la Direccién de

Decencia, Direccién de Planificacion e Informatica y Consejo Académico, podria cumplirse el

objetive del convenio asignado en su clausula primera (Programa Especial de titulacién de Contador

Auditor).

De no ser asi, sélo podria continuarse impartiendo como un Programa de Capacitacién Profesional u

otra aliernativa similar.

En todo caso, esa Direecién debera adoptar prontamente las medidas tendientes a regularizar la
situacién del mencionado convenio en los términos indicados precedentemente, sobre todo,

considerando que existen alumnos siguiendo estos estudios, respecto de los cuales, Ja Universidad no

puede asumir ninguna responsabilidad.

Confirmo a Ud., que es al Rector a quien corresponde la suscripcién de Convenios de esta naturaleza ,

de manera de que si asi no ocurre , la Universidad no puede resultar obligada_ por los compromisos que
alli se contraigan.

Le saluda atentamenie,
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SESION CONSEJO ACADEMICO ORDINARIO N° 18-97 ((10 de Septiembre de 1997)

CUARTO PUNTO : VARIOS.,

El profesor Conrado Pérez planted la situacién que se ha producido con un grupo de contadores que
actualmente siguen un curso 0 programa de perfeccionamiento que imparte dicha Unidad conforme a un
acuerdo con el Colegio de Contadores del Bio Bio. Agregé que se consideré conellos la alternativa que

estas personas, previo cumplimiento de la P.A.A., pudieran incorporarse, mds adelante, como alummnos

regulares de Auditoria en dicha Unidad, en un sobrecupo vespertino de aproximadamente 30 vacantes. Lo
anterior, atendido que las materias que se imparten en este curso son las mismas y con niveles de exigencia

similares a las del primer afio de Auditoria de la Universidad. Afiadié que por una imadvertencia

administrativa de su reparticiones no se habia precisado esta circunstancia al momentode iniciarse el curso.

Intervinieron los Decanos Garcia, Saavedra, Mancinelli, Nufiez y Vicedecano Oviedo, disponiéndose que

dicho tema se incluyera como punto de tabla en la proxima reunion.

El Sr. Rector aclaré que el asunto planteado porel prof. Pérez no se referia a la aprobacién de un programa

especial de fitulacidn ni a la puesta en marcha de una nueva carrera, materias que, enunciadas en esos
términos, si que tendrian que haber sido sancionadas por el Consejo , previo estudio y andlisis de todos los

antecedentes pertinentes. Acoté que esta cuestién incidia en un curso que se imparte por la Unidad

Académica Los Angeles, dentro de la libertad que tienen las Facultades para desarrollar la educacion

continua, cuyo contenida - como se ha expresado precedentemente — es analogo al del primer afio de la

carrera de Auditoria. Sostuvo que la peticion de la citada Unidad, debia entenderse tan solo, en el sentido

que se solicita un margen adicional de ingreso para el préximo afio, respecto de las personas que hayan

seguido el mencionado curso o programa durante 1997, reconociéndoles la posibilidad de incorporarse a la
Universidad en 1998, oficialmente; dependiendo, en todo caso, acreditar el] requisito de la P_A.A. con un

minimo de 500 puntos. En cuanto a la convalidacién de asignaturas, seria una cuestidn a resolver en su
oportunidad, conforme a las normas del Reglamento de Docencia de Pregrado.

SESION CONSEJO ACADEMICO ORDINARIO N® 19-97 ((02 de octubre de 1997)

SEXTO PUNTO : CUPO ADICIONAL CARRERA AUDITORIA 1998. UNIDAD ACADEMICA LOS

ANGELES.

Se recordé que la resolucién sobre este punto habia quedado pendiente en la sesion anterior.

Intervino el Director Sr. Perez, explicando el alcance de la propuesta y previas consultas de los Decanos:

Quadri y Figueroa, se aprobé un cupo adicional de 35 personas en forma vespertina para la carrera de

Auditoria, afio 1998. Este cupo se destinara a las personas que estan cursando un programa de capacitacion

en convenio con el Colegio de Contadores de Bio Bio. Supone este cupo la exigencia de poseer un puntaje

minimo de 500 puntos en la P.A.A.

MY

Luego, se producen intervenciones y comentarios entre los Sres.
Consejeros respecto de la situacion producida con el sefialado Programa Especial
en que se dan diversos argumentos, concentrandose estos en dos alternativas:
una, en que se advierte la necesidad de contar con un informejuridico fundado,
previo al pronunciamiento del Consejo, por lo que debe posponerse su decision

para una proxima sesion; y dos, que ante los efectos que produce a la

Universidad dicha situaci6n, se proceda a resolver lo planteado inmediatamente
en esta sesién con los antecedentes que se disponen.
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   Requeridos los Sres. Consejeros para pronunciarse sobre
alternativas surgidas con motivo del andlisis; por mayoria de estos (14 contra i

se aprueba la segunda alternativa, esto es, que en esta sesidn, proceda el
Consejo a pronunciarse sobre el punto con los antecedentes que se disponen.

Acto seguido y requeridos nuevamente los Sres. Consejeros para
pronunciarse sobre la no-exigencia, que los alumnos sefialados cumplan conla
P.A.A. y obtengan 500 puntos, atendido los hechos expuestos 0, por el contrario,
se les exija en cambio el cumplimiento de este requisito; por mayoria de los Sres.
Consejeros se aprueba, que los referidos alumnos del Programa Especial se les

exima del puntaje minimo de 500 puntos en la P.A.A., acordandose ademas,
que el Servicio Juridico intervenga en la ejecucién final de este acuerdo.

CUARTO PUNTO : MODIFICACION AL REGLAMENTO DE PERSONAL:
RENTA VITALICIA.

El Sr. Rector recuerda que este punto fue sometido a conocimiento
del Consejo Académico y que consiste, en que a partir del 01 de enero del afio
2003, todos los nuevos contratos excluyan explicitamente el beneficio de renta
vitalicia, atendiendo para ello a las razones que latamente se dieron en la sesién
en que se analizo esa propuesta, lo que conlleva una modificacién al Reglamento
de Personal en la parte que es tratado ese beneficio. Indica que en esa
oportunidad, se pospuso su decision ya que se solicit6é, mayor tiempo para su
analisis, concordandose su sancién, en esta reunién.

ACUERDO N° 53 - 2002:
El Consejo Académico por la unanimidad de sus miembros _§asistentes,
acuerda discontinuar el beneficio de la renta vitalicia para los nuevos
trabajadores que se incorporen aladotaci6n permanente de personal de
la Universidad, a partir del 1° de enero de 2003.

Se abstiene el Decano Eduardo Aquevedo Soto, quien solicita se deje
constancia de su intervencién : “Quiero decir una palabra frente a mi
decisién, quiero decir simplemente que el tema me parece vinculado al
tema que vamosa discutir creo yo, en Catillo el 4 y el 5, porque creo que el
tema de la renta vitalicia tiene que ver con el tema también de la carrera
funcionaria, con la carrera académica, a largo plazo, y pienso que es un
tema por lo tanto, que en cierta medida se condiciona, ahora, yo no
pretendo que esto se posponga, que en mi Facultad se expresaron reservas
pero no hay una objecién, pero al mismo tiempo hay el hecho también de
mantenerse atento alo que va a decirse en aquella ocasién, por lo tanto,

ese el sentido de mi voto de abstencién “.
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  QUINTO PUNTO: INFORME COMISION ASIGNACION DE RECURSOSaster=
CARRERA ACADEMICA.
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El Sr. Rector sefiala que este punto, tiene que ver con un informe
de la comision que nombré este Consejo Académico, y que serefiere a la forma
como se asignan los recursos para la carrera académica, que es presidida por
el Decano Sr. Carlos Gonzalez C., e integrada, por los Decanos Sres. : Bernabé
Rivas Q., Eduardo Aquevedo S., Fernando Escobar M., y Joel Zambrano V.
Agrega que excus6 su asistencia a esta sesioén el Presidente de la Comision, y

que asiste en su reemplazo la Profesora Chiang. El informe de la Comision sera
expuesto por el Decano Rivas, a quien ofrece la palabra.

El Decano Sr. Rivas informa sobre el desarrollo y trabajo que ha
tenido en el tiempo la Comisién. Destaca la actual ponderacioén que existe para
asignar los recursos; la informacién oportunamente entregada por la Vicerrectoria
de Asuntos Econémicos y Administrativos y los recursos que se destinan del
orden de 100 millones de pesos.

Continua su exposicion, sirviendose de transparencias que se

reproducen a continuacion, en las que se detiene y enfatiza diversos aspectos de
las mismas, como: que los recursos son insuficientes para los ascensos que se
debieran dar y la necesaria revisi6n del sistema de remuneracionesy del sistema
de evaluacion:

 



 

 UNIVERSIDAD DE CONCEPCION

 

 

      

 

   
Informe Modelo de Distribucién de Recursos

Para “Ascensos Académices”

 

qd. Introduecién

Conel proposito de evaluar el actual modelo de distribucién de recursos a las Facultades para ascensos |
académicos, se describe el proceso de asignacidén de recursos vigente, que se basa en la medicién de nueve
parametros y sus ponderacién a nivel de Universidad.

2. Descripcién de Modelo

Este modelo tiene su base de distribucién en la cantidad de productos’ generados por cada Facultad y para

ello se consideran los siguientes pardmetros y ponderaciones -Tabla N®/-:

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    

Pardmetre’ Ponderacidn

Ingreso de Pregrada 10%

Ingreso de Postgrado 10%

Aporte Fiscal Indirecto 3%

Ingreso por Donaciones 3%

N° de Alumnos atendidos de Pregrado 20%

N° de Programas de Postgrado 3%

N° de proyectos de investigacién 18%

Pubhecaciones 20%

N° de Docentes (DNE) 10%
 

Tabla N°l: “Ponderaciones asignadas a cada pardmetra”

Cada parametros es cuantificado por Facultad y se “pesa’”respecto al total Universidad’, posteriormente, para

cada Facultad, dicho valor se corrige por su ponderacién? abteni¢ndose un porcentaje en cada Facultad:

correspondiendoéste a la proporcioén de recursos que recibira la Facultad, respecto del total asignados a mivel

de Universidad.

 

Yolumen de productos generados en cada Facultad

La descripelén de cada parametro se presenta en Anexo Nl
El volumen de cada parametra en forma independiente

El resultado vs ia coninbucion porventual que cada Facultad hace, por paramvire, al otal Universidad

Ver tabla N° 1t
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DATOS DE ACTUALESDEDISTRIBUCION

 

 

 

Facultad ICE Costo de f Monto por N° de grad.

2002 grado prom. mes (3) {% relativo}

Ciencias Naturales y Oceanograficas 48.7 $ 75.050,00 649.926 8.7 (17,8)
Ciencias Quimicas 55.7 $ 77.940,14 894.125 8.9 (16,0)
Ciencias Econdémicas aa8 & 60.432,08 365.746 ABUBT
Ingenieria 120.4 & 78.106,73 1.219.443 45,6 (13.0)

Ciencias Sociales 473 $ 71.572,94 450.664 6,3 (13,3)
Educacién $4.3 S$ 70.284,36 470.342 7 (72,3)

Ciencias Biolagicas 77S 3 74.236,50 613.208 8,3 (10,7)
Agronamia 273 $ 86.104,48 218.951 2,5 (9,1)

Ciencias Fisicas y Matematicas a5 $ 94.216,90 612.968 6,7 (8,23

Farmacia 46.2 $ 75.832,66 334.687 4,4 (9,6)
Medicina Veterinaria 28.2 $ 72.781,74 202.063 2,8 (8,8)
Ciencias Forestales 278 $ 78.481,79 1$3.997 2,0 (9,0)

ingenieria Agricola 26.8 $ 67.839,25 165.746 24 (9,2)
Ciencias Juridicas 43.3 $ 68.055,98 283.616 3,9 (8,9)
Medicina 162.2 & 73.749,40 S17..B07 12,4 (7,8)

Humanidades y Arte a34 § 64.757,00 465,131 7,2 (3,8)

Unidad Académica Los Angeles 50.6 $ 61.829,49 268.260 4,3 (8,63

Odontologia 70.8 $ 78.165,48 262.654 3.5 (4,9)
Arquitectura 14.6 - -

EULA ? - -
GEA 118 - -

PROPOSICION:

* Proceso 2002: Mantener los criterios de distribucién del proceso

2001.

"Proceso 2003:

Aumentar progresivamente ios fondos destinados a ascensos

hasta alcanzarun 100% el aio 2006, mediante la creacién de un

fondo paraielo. Este nuevo fondo suplemantara al actualy

crecera 25% anual

* Proceso 2007:

Fusionar en uno sélo ambos fondos para ascensos. La

distribucién de recursos tomara como base un monto que permita

otorgar ascensos al 10% de la planta de cada facultad. El

remanente se distribuira conforme alos nuevos parametros.

CRITERIOS DE FACULTADES:

sincorporer Especialidades Médicas como equivalentes a Magister
sincorporar come indicadar el nidmera de alumnos en Programas de
FPostgrado

*Nomero de alumnos atendides hacerto retative a JCE
sincorporer come indicador en numero de Programas de Pasigrado,
einumero de programas acreditados por CONAP

eincorporar, en lugar de ndmero de docentes, nimero de docentes
con magistar, namero de docentes con doctorado, numero de
docentes con especialidades médicas, nGmera de docentes

pariicipands en proyectos, nimero da docentes con becas
sincarporar indicadores que den mayor pese a docencia de

Pregrads, coma proyectos de docencia, innovaciones curriculare
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Se produce luegolas siguientes intervenciones y comentarios de Ios.
Sres. Decanos,relativos entre otros a los siguientes topicos: que el sistema actual
refleja inequidad en la asignacién de recursos ya que no se compadece con los
criterios que en su conjunto debiera incluirse en un andalisis cualitativo de la
produccion académica de las distintas Facultades; se debe poner un cierto valor
al docente que esta innovando en su metodologia; se visualiza que el aumento de
remuneraciones lo es a través de la excelencia; la necesidad de una correlacién
equitativa entre las Facultades respecto de diversos factores (numero de
postgrados, numero de docentes con grados académicos, jornadas equivalentes,
numero de alumnos atendidos, numero de programas de investigacién y de
docencia, numero de publicaciones, y numero de docentes); existencia de una
productividad académica bastante baja que debe enfrentarse abiertamente a
través de criterios de discriminacién positiva o negativa expresada en las
remuneraciones y en la distribucién de los recursos, lo que implica cambios en la
carrera académica; todo lo cual se refleja en forma negativa en la competencia
creciente que se enfrenta con otras Universidades. (Se advierte por el Sr. Rector,
que esta tematica sera abordada en forma especial por el Consejo Académico en
la sesion proxima del mes de enero en Catillo); que en esta tematica es
determinante, el Plan de Desarrollo de la respectiva Facultad, que servira para
determinar claramente las eficiencias que se persiguen a través de las lineas a
desarrollar y con las cuales se va a competir externamente.

Finalizadas las intervenciones y por unanimidad de los Consejeros,
se presté aprobacional Informe de la Comisién en los términos expuestos.

SEXTO PUNTO: VARIOS.

1. Ranking de Universidades en Numero E ial de_ Revista

Pasa.-
El Sr. Rector ordena distribuir a los Sres. Consejeros un

ejemplar de la Revista Que Pasa, que contiene un Ranking muy completo y serio
sobre diversos aspectos de la actividad universitaria. Destaca que esa Revista ha
tenido un cierta especializacién en la materia y a la cual se le ha entregado
determinada informacion para esos efectos, atendiendo a la seriedad de su

trabajo.

Se detiene luego para enfatizar diversas materias que se
contemplan y destacan en la Revista, que pasa a comentar, como es el caso que

en el pais, las Universidades se dividen en 5 grupos: los que le llaman la U. de
Investigacion, la U. de Docentes extensiva, la U. de Docentes comprensiva, la U.

de Docentes concentrada, y la U. especializada. Explica la forma comese atiende
a esa division. Resalta luego los indices y parametros que ella contiene y el lugar
que en cada caso presenta la Universidad de Concepcion. Resalta lo que se

informa en el “Ranking de prestigio“ en que la Universidad ocupa el cuarto lugar,
lo que desde luego afiade debe tomarse conciertas reservas.
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El Sr. Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativas— bo
por su parte, informa detalladamente acerca de la forma y condiciones er-qu @
entregada la informacioén a la sefalada Revista. Destaca lo importante

 

  
indicador numero de alumnos por académicos, que ocupa nuestra institucién el 3°
lugar y al que se ha querido mejorar su eficiencia enel tiempo.

2. Tematica sobre las prdéximas__reuniones del Consejo
Académico.-

El Sr. Rector recuerda los diversos temas que se abordaran
en las reuniones del 19 y 20 de diciembre, esta Ultima, que sera conjunta con el
Directorio. Luego se detiene sobre la sesién que tendra lugar los dias 3 y 4 de
enero de 2003 en Catillo. Sefiala que los antecedentes se entregaran
oportunamente y pide especial atencion a la agenda de los Sres. Consejeros para
comprometersu asistencia.

3. Claustro Académico en la Facultad de Derecho.-

El Decano Sr. Sergio Carrasco D., informa sobre la realizacion
en su Facultad, en la segunda semana de enero de un Claustro Académico, que

sera precedido de una cuenta detallada sobre el diagndstico de la Facultad. Se
espera que funcionen 9 Comisiones.

4, Proposicion de Cambio de Hora de inicio de funcionamiento
de Consejo Académico.-

El Decano Sr. Alfredo Vera M., plantea que se estudie la
posibilidad, que el Consejo Académico inicie sus sesiones a las 10.00 horas y no
a las 09.30 horas como es lo habitual, fundandola en razones de distancia y
tiempo.

El Sr. Rector indica que se estudiara dicha proposicidon.

5. Sello dei profesional que la Universidad esta formando.-
El Vicerrector, Sr. Figueroa, informa sobre el punto en forma

detallada, insistiendo que ello se encuentra dentro del Plan Estratégico de la
Universidad. Pone especial énfasis en la responsabilidad social del estudiante, el
desarrollo de su personalidad y los efectos que en estos producen los “Torneos
de Debate“. Sobre esto ultimo, insta a los Decanos para su debido apoyo y
fortalecimiento.

Se levanta la sesién, a las 12.45 horas.

   plO LAVANCHY MERINO
| RECTOR
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